

LA ALBORADA

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros insertos los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten serán convenidos. Los señores suscritores admiten con sus anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de imprenta.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Trias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Ramón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Los números sueltos se venden a seis cuartos. Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 19 reales el trimestre. En el extranjero franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 142. En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se publica los días 3 de febrero de 1861. Año III. Número 369.

De La Correspondencia de España

Tomamos las siguientes líneas: El ministro de Negocios extranjeros de S. M. el rey de las Dos Sicilias, don José de Gaeta, ha dirigido a los agentes diplomáticos acreditados cerca de las cortes extranjeras: «El almirante de la escuadra imperial ha propuesto al rey nuestro augusto el nombre del emperador de los franceses, un armisticio. Esta tregua que comienza el 19, debe durar hasta el 19 del corriente. El almirante declara que si esta proposición no se aceptaba, la escuadra francesa se retiraría ocho días después, y si era aceptada, la escuadra permanecería hasta ponerse el sol el 19 de cada día. Las hostilidades interrumpidas seguirían entonces su curso, y la escuadra sarda quedaría entonces libre para bloquear el puerto, y empezar por el lado del mar el ataque y bombardeo de Gaeta.»

Esta alternativa era triste, porque ambos extremos implicaban la partida de la escuadra, el término de toda relación y la interrupción de toda comunicación con el resto del mundo. El armisticio nos era desfavorable, porque nosotros teníamos completos todos nuestros medios de defensa y no nos era posible aumentarlos. En tanto que los piemonteses necesitaban tiempo para transportar municiones y preparar, si es que no acabar, nuevas y mas poderosas baterías. Sin embargo, S. M. aceptó, no solamente por las consideraciones de huma-

ñidad que prescribe retardar, siempre que se pueda honrosamente, la confusión de sangre; pero sobre todo, porque el emperador de los franceses deseaba el armisticio. Hé aquí por qué el gobernador de Gaeta aceptó los artículos propuestos por el almirante, y que hallareis adjuntos. Pero la presencia de un oficial francés para vigilar la suspensión de los trabajos de una y otra parte, condición que nuestra buena fé hacia admisible, no fue aceptada por el general enemigo. Dos días después el general Giardin declaró al almirante de Triana que un tal orden del rey de Cerdeña confirmaba su negativa precedente.

Sin embargo, nosotros accedimos a observar la tregua, y aunque todas nuestras noticias nos indicasen hora por hora, los progresos de los trabajos del enemigo, lo hemos respetado, y mañana terminara sin que nadie pueda acusarnos de no haber sido escrupulosamente fieles a este armisticio indirecto. Desde mañana el puerto de Gaeta queda bloqueado y abierta la via a los ataques marítimos contra la plaza. Desde mañana los mismos buques de S. M., entregados por la trahición mas infame al rey del Piemonte, vendrán a lanzar sus bombas sobre las humildes y pobres refugias aquí al amparo del rey legítimo y de la reina de las Dos Sicilias.

Increible es, que Europa presencie por mas tiempo impasible el espectáculo de un rey reconocido por todas las potencias, despojado de sus Estados por la mas inicua agresión, entregado a todos los horrores de un largo bombardeo sin otro

crimen que el valor de defender animosamente el último baluarte de la monarquía contra una cobarda invasión. Los soberanos y los pueblos comprenderán al fin que en que Gaeta se defiende algo mas que la corona de una antigua dinastía: se defienden los tratados en cuya virtud reinan todos los soberanos, el derecho público en que descansan la tranquilidad y la independencia de los pueblos. S. M. el rey está resuelto a arrostrar hasta el fin todos los peligros de su situación y su aislamiento. Bloqueado y atacado a la vez por mar y tierra, podrá sepultarse en las ruinas de la plaza, podrá caer en manos de sus enemigos. Cualquiera que sea su suerte, S. M. está dispuesto a soportarla con la grandeza de alma y la firmeza de que hace cinco meses viene dando numerosas y constantes pruebas. No es necesario protestar contra lo que sucede y contra lo que pueda suceder.

La ley y la conciencia pública, el sentimiento moral de todas las almas honradas protestarán por el rey en esta circunstancia decisiva, y si Europa abandona a S. M., S. M. no se abandonará a si mismo.

El rey cumplirá hasta el último extremo con su deber de soberano. Ya sabeis por todos los periódicos, aun por aquellos que defienden con mas encarnizamiento la causa de la revolución, cuál es el verdadero estado del reino de Nápoles y de la desventurada Sicilia: inquietud, falta de seguridad, ruina. En todos los puntos de los dominios continentales, las poblaciones se levantan es-

pontáneamente para protestar como pueden en el desquiciamiento general, en favor de su soberano legítimo, y contra la dominación extranjera. Y en efecto, el Piemonte trata a los italianos como a bárbaros. En un sitio en 608 piemonteses se cometen de barbarie y inhumanidad los métodos de moderacion y de dulzura empleados por S. M. para sofocar las tentativas de revolución; hasta el punto de mandar a la primera noticia la suspensión del bombardeo de Palermo, el Piemonte bombardea diariamente, y sin tregua las ciudades italianas que le resisten como Ancona, Mola, Capua y Gaeta. El único medio adoptado por sus generales para comprimir a las poblaciones es el de fusilar sin misericordia.

En estas circunstancias, el rey, previendo no salvar su persona, que cada día espone hace dos meses a todos los peligros, sino poner a cubierto de la humillación y el insulto la dignidad real que representa, vendria derecho a esperar que en la lucha desigual que va a continuar, las potencias de Europa declararían si reconocen ó no el bloqueo que ve establecerse, sin declaracion de guerra, sin notificacion regular, por la escuadra que hoy se halla en poder del Piemonte. Y si este bloqueo no se reconoce, Su Magestad espera al menos que se hará una intimacion colectiva al rey de Cerdeña para garantizar la libertad de S. M., si los azares de un sitio desesperado respetan su vida, y para asegurar de todo ultraje la persona de la joven reina, que

con una magnanimidad digna de su razon, é insensible á todo riesgo personal, ha desoido las mas incesantes súplicas para consagrarse en los hospitales al cuidado de los heridos.—Estais autorizado para dar lectura del siguiente despacho á..... y para dejarle copia. CASSELLA.

recolectado dos cosechas tan abundantes, sobre todo el palay, que no se han visto otras iguales hace muchísimos años; la siembra del trigo se ha fomentado muchísimo desde el pasado año, habiéndose recojido en el presente una abundante cosecha de excelente grano.

Escriben de Tetuan, que el día 23 se inauguró en la plaza del teatro una preciosa fuente, cuya construcción ha dirigido el comandante general de ingenieros D. Leon Benigno Gamiz. Segun parece mereció los aplausos de los inteligentes

por sus bellas y elegantes formas y la distribución de los jardines y calles de naranjos y limoneros que la rodean. La ciudad morisca debe con esta obra un recuerdo mas á la civilizacion española, que tantos dignos de elogio dejará en aquel país.

La tinterera del benjín está siendo muy recomendada por Boudet de Montpellier contra las grietas de los pechos, asegurando basta pasar por ellos un pincel empapado en dicho liquido cada vez que las madres concluyan de dar el pecho, para que en pocos dias se cicatricen completamente, teniendo sobre otros remedios la ventaja de no repugnar á la boca del niño.

Parece que una parte de la moneda procedente de Marruecos que ingresó en el Tesoro á fines de la semana última, va á ser recunada, pues de otro modo no podría circular fácilmente.

Parece, segun dice un periódico, que en la causa que se sigue á D. Serafin Cano han resultado complicadas algunas otras personas, á una de las cuales se han ocupado cantidades de importancia, pertenecientes, segun su declaracion, al no menos célebre Tellez de Lazeu. El Diario Español dice que además de las pesquisas hechas en casa de cierto individuo, ha habido algunas otras que han dado por resultado la ocupacion de armas y papeles importantes.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Algeciras 30. Sigue el tiempo variable. Ha llegado el vapor Hércules.

En Tetuan y Ceuta no ocurría novedad.

Es completamente inexacto lo que han dicho algunos periódicos, sobre haber los moros hecho algunos disparos contra nuestras avanzadas y reductos pues los moros siguen en la misma buena armonía en que están desde que terminó la guerra.

Valencia 30. Hoy ha fundeado aquí el vapor Liria, conduciendo tropas para Barcelona.

San Fernando 30. Han entrado en Cádiz el vapor Isabel II y la fragata Princesa de Asturias, y ha entrado en el primer dique el vapor Ferrol que saldrá despues para Fernando Poo.

Mahon 31. A las nueve de hoy ha salido la corbeta Masarredo que tocará en Palma de Mallorca y se dirigirá luego á Cartagena.

Barcelona 31. Ha llegado el vapor América con el primer batallon de la Princesa.

Noticias de extranjero.

Durante las prolongadas heladas que se han sufrido en Londres, han muerto semanalmente 500 personas mas que el termino medio semanal de la mortandad ordinaria. Es decir, que el exceso del frio ha sido mas perjudicial á la salud y mas destructor de la vida humana que el cólera, y que, sin saberlo, se ha sufrido allí una verdadera epidemia, ó sus efectos, que viene á ser lo mismo.

El famoso Antonio Gallenga, el que recibió de Mazzini un puñal y mil francos para encargarse de asesinar á Carlos Alberto, se vió precisado á dar su dimision del cargo de diputado para sus-

traerse á la pública execracion. Mas ahora, el mismo Antonio Gallenga, no solo se presenta de nuevo como candidato en el colegio Cuorgués, sino que lo hace honrado con especiales recomendaciones del ministro Mamiani.

De Turin dicen el 25 al Constitucional de Paris que segun informes militares, casi ciertos, Gaeta puede resistir dos meses. La misma carta añade que el rey Francisco II en persona enseñó al oficial general que de parte de Cialdini llevó las proposiciones, los trabajos de defensa con que la plaza contaba para sostenerse largo tiempo.

Insistese en asegurar que la emperatriz Eugenia ha dirigido una afectuosa carta á la duquesa reina de Nápoles diciéndola que está de su lado el derecho y la justicia. El Correo Mercantil de Génova desmiente la noticia de haberse abierto brecha en los muros de Gaeta.

Varios señores de la rrajal, de San German en Paris han ofrecido una escapada de honor á la reina de Nápoles.

Todos los soldados napolitanos que dias atrás partieron de los Estados romanos, se han dirigido á los Abruzzos con armas y municiones. Los barbocones voluntarios pontificios que en las Marcas formaban un pequeño cuerpo de auxiliares del ejército del Papa han hecho lo mismo: varios gendarmes han dejado sus respectivos cuerpos para ir á los Abruzzos. El movimiento reaccionario está dirigido por algunos oficiales napolitanos y por ex-oficiales franceses. El partido de Murat en las provincias del reino empieza á agitarse.

Segun El Contemporáneo de Florencia, el gran duque de Toscana ha recibido desde el día 1.º de este año mas de 27,000 tarjetas de las personas mas distinguidas del reino por su carácter y posicion, y una multitud de mensajes del pueblo, manifestándole su

Noticias de España.

La España, á fines de 1861, es decir, el año mismo en que nos encontramos, aparte toda nuestra escuadra de vela, las corbetas y buques de menores dimensiones, tendrá once fragatas, todas de hélice, y para fines del año próximo la escuadra española de hélice se compondrá del navio Principe de Asturias, de diez y nueve fragatas, todas de 51 cañones y fuerza de 800 caballos, y de una fragata blindada, cuya construcción ha comenzado ya.

Una carta de Londres recibida en Madrid, asegura que los recursos de que ahora dispone D. Juan le han sido suministrados por la sociedad bíblica, la que ha recibido en cambio la promesa de que si un día el pretendiente llegara á reinar en España ordenaria inmediatamente la libertad de cultos.

Una noticia de interés para las provincias del mediodía de España traen las correspondencias extranjeras. En el cabo de Buena Esperanza, se ha vuelto á presentar el epidemio de una manera formidable, de modo que el año próximo no irán á Londres y más del cabo á competir con los de berez.

La diputacion provincial de Sevilla trata de conseguir del gobierno que se varíe el trazado del proyecto de ferrocarril desde Osuna por Útrera á empalmar con el de Cádiz, poniendo la terminacion de dicha via en Sevilla, por ser de mas utilidad para la provincia.

En todas ó casi todas las provincias de Filipinas, en el presente año se han

adhesion y la antipatia que les inspira el gobierno piomontes.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Marsella 29.

La guarnicion de Ancona marchaba contra Ascoli, donde las bandas insurgentes intentaban cortar á los piomonteses.

Es falso el fusilamiento del general Lagrange, que se halla actualmente en Roma.

Columnas movibles persiguen en Sicilia á las bandas de asesinos.

La canonera Confidanza sufrió gran averia delante de Gaeta. La perdida de la escuadra asciende á 40 hombres muertos y heridos. Continúa el segundo ataque.

En Nápoles ha calmado un poco la agitacion.

Roma 29.

El dia 25 disparó la plaza de Gaeta sobre once mil cañonazos y mas de diez mil los piomonteses. El número de muertos y heridos es pequeño. La eina subió á las baterias que dan al mar y el entusiasmo de los soldados llegó á su colmo.

Viena 29.

La embajada inglesa piensa establecer un consulado en Pesth.

Paris 29.

Un despacho telegrafico de Viena, anuncia que el emperador de Austria piensa dar al Veneto una Constitucion que conserve su autonomia á dicha provincia. El gobierno del pais se dejará á los italianos, y Venecia será la capital.

Vista la poca ventaja que han obtenido los piomonteses en Gaeta, en su primer ataque por mar, han tomado una medida semejante á la adoptada para el sitio de Sebastopol, á saber: que una parte de los buques de guerra de la escuadra piomontesa desembarque su artilleria y construya en tierra baterias servidas por marinos de la flota. El gobierno piomontes concentra sobre Mola de Gaeta todas las piezas de sitio que se hallaban en los arsenales de Italia.

Roma.—Gaeta 29.

El fuego ha disminuido hasta el punto de dispararse solo algunos centenares de cañonazos al dia. La plaza no ha padecido.

Berlin 30.

El rey al recibir el mensaje de la camara de los señores, ha manifestado que es muy posible que por algun tiempo ofrezca dificultades la marcha de los negocios publicos, y por esto mismo es mas necesaria que nunca la union de los representantes del pais y el trono.

Pesth 30.

Se ha declarado que los soldados pertenecientes á las reservas que no se hayan presentado en sus respectivos cuerpos para el 40 de febrero, serán considerados como desertores.

Southampton 30.

Ha llegado el vapor Fashaniao, procedente de la Habana y Puerto-Rico. Las fechas á que alcanzan sus noticias son del 9, de la Habana, y del 14 de Puerto-Rico. A estas fechas no ocurría novedad en aquella Antilla.

Variedades.

MODAS.

Las zuavas continúan en gran favor entre las damas jóvenes y elegantes.

Aunque se llevan con distintas faldas, como es de rigor que éstas corresponden á la chaqueta, nosotros recomendamos un traje de este género compuesto de Zuava de terciopelo azul, bordados sus contornos de seda, á plumetas; mas rica sera si este bordado cubre la costura de la espalda, forma ramos en la punta del delantero, y se repiten éstos en menor tamaño en los cuadros en que va cortado el bajo de la manga, anchura y acampanada. La falda que es de gros amonre, también azul, termina con el bajo con un bota de terciopelo azul de treinta centímetros, bordada su orilla superior como la zuava. Esta falda lleva á cada lado un bolsillo, cubierto con una Carterita de terciopelo, tambien bordada. El cinturón de terciopelo se sujeta por detrás, figurando por delante una playa del mismo terciopelo, bordada.

La camiseta correspondiente á este traje, y que en Paris se usa de cachemir blanco, en Madrid se lleva de muselina. Va abotonada por delante en una tabla ó jareton, y forma dos pliegues huecos desde el escote á la cintura; el cuello es alto y de terciopelo azul, bordado y con puntilla blanca. La manga blanca es muy hueca, y correspondiente á la camiseta, con puño de terciopelo bordado y puntilla.

Este traje es muy distinguido para recibir en casa, para teatro puede completarse con un prendido á la oriental, compuesto de un bando de pasamanería de oro, con dos rosetas á los lados, rodeadas de perlas, de las que penden colgantes de oro, que caen mezclados con los bucles inclinados atrás.

Como estamos en la época de los bailes, no podemos dispensarnos de hacer un modelo de estos trajes á nuestras amables lectoras.

Es un vestido de tul con viso de Florencia blanca. El cuerpo es de raso color de rosa, en forma de corpiño (corselet), con puntas por delante y solamente en el escote por detrás: sobre este cuerpo hay una draperia de tul blanco, muy escotada, y cuyos pliegues son mas menudos en el hombro: la manga, que apenas se vé, se compone de una lazada de tul blanco, guarnecida de un volantito de raso rosa, y cubierto con un ramo de azucenas. Otro un poco mayor, se coloca en el pecho. Las faldas son tres: la de abajo es de tul blanco y termina por una cinta de raso color de rosa núm. 22, puesta como volante, y poco fruncida: la segunda es de tul color de rosa; abre en lúnica por delante y termina con otra cinta número 16; y la tercera de tul blanco, tambien abierta, va fruncida por detrás y en las caderas, y cruza por delante como un fichu ó mantelita, sujetas sus puntas al borde de la túnica por dos ramos grandes: la cinta del núm. 12 que guarnece esta falda, va puesta lisa en la parte superior, y fruncida en el bajo.

El peinado correspondiente es de bandos huecos y levantados, muy caido, el lazo de atrás; tambien lleva esta inclinacion la corona de azucenas que le sirve de adorno.

El peinado ocupa sin duda un lugar importante en la toilette, á cuyos detalles nosotros nos referimos pocas veces, porque generalmente son conocidos de todas las señoras.

Aurora Perez Miron.

Miscelanea.

¿Me conoces?—Parece que se preparan grandes bailes de máscaras pa-

ra el próximo carnaval. Entre otros, habrá tres en el salon de Jesus Maria, cuyo local se está adornando al efecto, y será además iluminado en las tres noches.

En el mismo local habrá un grande y variado surtido de trajes para las personas que gusten tomarlos, como así mismo su correspondiente ambigü.

Creo será cierto.—Segun noticias tendremos el gusto de ver otra vez en nuestro coliseo á los apreciables actores señores Flores y Arroyo y la simpática señora Morilla. Allá veremos si esto se realiza.

Quejas.—Te estuve esperando, niña, en el arroyo y no parebiste; ese no es buen tono.—Sabes, te dije, allí estarás solo, vete con tu madre, no se remose todos.—Pero tú que dura eres para darme, tambien me dejaste solo en el arroyo.—Vi muchos amigos, mil gallos y pollos, pero tú no estabas, y me hastiaba todo.—No, me divertia, parecias un tonto como tú no estabas—allá en el arroyo.

A una cuartilla.—Papel que fuiste blanco, y ahora mas negro te encuentras que la cara de un carbonero;—papel de hilo que en un apuro envuelves un cigarrillo;—papel que antes que el gancho de la traperia de entre otros mil despojos te hizo su presa, acaso fuiste adorno de una niña pura y sensible;—y tal vez su amoroso cenol abrigaste, ó le fuiste cintura cruel anudaste, ó le fuiste llanto que sus rostros supieron;—fuiste enjugando;—perdonas si atrevidos mis pensamientos tu pureza mancharon;—mata su aliento, porque en la tierra la fé que me animaba se va y me deja;—porque juzgü del mundo bella la vida, como la flor que al viento su faz inclina, y como á ella, del desengaño el soplo, mi frente que me da;—porque, pero es seguro, pues no me tropiezas, que este mi atrevimiento no te lastimara;—por ello, gracias;—agradecido quedo, besó tus plantas. Y hoy que á una niña quiero mandar mi alma, envuelta en un suspiro, que el pecho exhala por el recuerdo de aquellos breves dias, que ya murieron, sirva tu superficie de tren correo;—porque pueda decirle, cuanto la quiero, y en recompensa, yo haré que seas un dia papel moneda.

Pensamientos.—El juicio que formamos de nuestros semejantes, deducido de nuestras opiniones, es un mal paso en el camino de la vida, donde se atascan muchos títulos y se rompen muchas esperanzas. En la banca de las pasiones, la carabata de una ilusion fascinadora, y tantas realidades útiles se pierden! Las lágrimas que derrama la desgracia, nunca hicieron feliz al que las hizo verter.

El amor propio es el tirano de nuestras virtudes y el protector de nuestros vicios.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

Boletin religioso.

Hoy.—San Blas, Ob. y Mr., y el Beato Nicolas de Longobardo. Mañana.—San Isidoro, monje, y San Andrés Corsino, Ob.

JUBILEO CIRCULAR.

Hoy y mañana en la Parroquia de San Nicolas de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martínez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabrana y Villacañas.

En los mismos dias y en la referida Iglesia, los señores sacerdotes que quieran aplicar la Misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de ocho reales vellon.

Continúa la novena á San Pedro Nolasco en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de las oraciones.—Hoy es cuarto dia.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Table with financial data including 'COTIZACION DEL DIA 31 DE ENERO' and various bond and stock prices.

MERCADOS.

Precio del trigo cebada en el mercado público de esta capital, desde el 31 de enero al 1.º de febrero. No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 188, de 52 á 54. Cebada.—Fanegas 00, á 00. Carne de vaca á 38 cuartos libra. Aceite fresco de 60 á 61 reales arroba en la ciudad.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 30 á 34 reales, arroba. En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id. En Córdoba de 40 á 43 id.

MADRID 29.—En el mercado de hoy se ha vendido la cebada de 22 1/2 á 24 1/2; la algarroba á 29 1/2; y el trigo de 43 1/2 á 53, siendo su precio medio 49,67. La existencia de este grano era 117 fanegas, y las vendidas 4,384. Vino de 34 á 40; aceite de 76 á 78.

SEVILLA 31 de enero.—Trigo de 53 á 65. Cebada de 32 1/2 á 33 1/2. Aceite nuevo á 55 1/4 y 00; andebla á 00, 010; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 30 de enero.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 33 á 35. Habas de 36 á 58. Aceite de 00 á 56 010.

GRANADA 28 de enero.—Trigo de 54 á 64 1/2. Cebada de 32 á 36. Habas de 52 á 54. Maiz de 52 á 58. Garbanzos de 00 á 00. Yeros de 00 á 53.

JEREZ 30 de enero.—Trigo de 57 á 60. Cebada de 30 á 35. Maiz de 57 á 58. Habas de 52 á 56. Alherjones de 55 á 56. Alpiste de 00 á 60. Garbanzos de 66 á 140. Yeros de 00 á 00.

TEATRO.

Funcion para hoy domingo 3 de febrero.—El gran drama en tres actos, titulado, El Mulato ó el caballero de San Jorge.

El precioso baile Jitanas y caleseros. Dando fin con la comedia en un acto, La fé perdida.

SALON DE BAILE.

EN LA CALLE DE JESUS MARIA. Esta noche habrá baile de sociedad. Entrada de caballeros, dos reales.—Señoras, gratis.

